

2022年2月アーカイブ

6年生を送る会をしました

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月28日 09:00) | [Permalink](#)

2月25日(金)に「6年生を送る会」をしました。今年も新型コロナウイルス感染のため、様々な制限があり、感染対策に注意をしながらの開催でしたが、5年生を中心に企画を考え、それを3・4年生がしっかりと支え、やっと本番を迎えることができました。前日のリハーサルは1・2年生も加わって、1～5年生全員で6年生へ感謝の気持ちが伝わるように練習を行いました。



今年度のテーマは「笑顔・感謝・感動」です。卒業まで残りわずかとなった6年生と一緒に活動できる時間を楽しく過ごすこと、これまで学校のリーダーとして活躍してきた6年生へ「ありがとう」の気持ちを表すこと、6年生との思い出をしっかりとめておくことを大切にしていきます。6年生を送る会ではみんなが同じ気持ちをもって会に臨むことができたと思います。



1～5年生は絵が始まる前に円陣を組んで「いい会にしよう」という思いを改めて確かめました。





会は「入場」「ゲーム」「思いのアルバム」「手紙のプレゼント」「各学年の出し物（パフォーマンス）」「くす玉」と進んでいきました。入場の仕方を工夫したり、ゲームで楽しんだり、手紙で感謝の気持ちを表したりなど、めあてを意識した活動ができていました。各学年の出し物（パフォーマンス）も、学年のカラーを出しながら、しっかりと6年生への感謝の気持ちを伝えるものになっていました。6年生もその思いにこたえ、自分の将来の夢を語る場面もあり、小規模校である本校の特長をよく表している会になりました。



6年生はあとわずかで卒業になりますが、この日感じたことを胸にとめ、有意義な小学校生活を送ってほしいと思います。

「亀嵩・高田の幸福論」テレビ取材

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月25日 08:00) | [Permalink](#)

2月18日のBLOGでお伝えしたように、6年生の「亀嵩・高田の幸福論」の取材が2月21日（月）にありました。この日は新型コロナウイルス感染の影響もあり、参加者を少数に絞った取材でしたが、テレビ局の方以外に、奥出雲町役場地域づくり推進課、島根県中山間地域研究センター、横田高校地域協働コンソーシアムなど多方面からの参加者があり、子ども達も緊張気味の中で収録が始まりました。



発表内容は、12月に行った内容と同じですが、亀嵩公民館長さんからのお話があったり、アドバイザーとして同席された中山間地域研究センターの方や横田高校の方からもお言葉をいただいたりして、2月6日に行われるはずだった「奥出雲町地域づくりアクション発表会」の代替として行う発表会らしい内容になりました。「遊園地を作ったら」「大型ショッピングセンターを作ったら」のような意見ではなく、今ここにある人や物や事のよさを大切にして、それをどう生かしていくのかという視点で未来の町づくりの提案ができたことはとても良かったと思います。



中山間地域研究センターの方が「将来、東京や大阪など県外に進学や就職で移住しても、そこで自分の出身地（奥出雲町や亀嵩）のことを語れるようになってほしい」とおっしゃいましたが、これこそ、本校の合言葉「亀嵩の宝に誇りをもちよさをことばで伝えよう Kamedake Pride」の考え方です。「私が生まれた亀嵩は……」「僕が育った奥出雲は……」と堂々と相手に語りができるようになってほしいと思います。6年生は今回の「亀嵩・高田の幸福論」の学習を通して、地域のよさ（宝）をいかして現実的な町づくりの提案をすることができました。ここに至る

までには低学年からの地域学習の積み上げがあってこそその成果です。これからもふるさと教育を学校経営の柱の一つにおき、地域のよさを感じて発信できる子どもの育成を目指したいと思えます。

この日の収録の様子はケーブルテレビで2/22の夕方に放送されました。また、他の全ての収録を終えて本格的に放送されるのは4月になる予定です。

6年生を送る会に向けて（2）

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月24日 08:00) | [Permalink](#)

2月25日（金）の「6年生を送る会」に向け、5年生を中心に準備を進めています。



21日（月）は3～5年生で通し練習をしてみました。一通り会の流れをしてみて初めて分かることもあります。6年生に感謝の気持ちが伝わるように頑張ってお練習をしています。

弁当の日「プレゼント弁当」

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月22日 08:00) | [Permalink](#)

2/21（月）は今年度4回目の「弁当の日」でした。今回のテーマは「プレゼント弁当」です。自分の弁当の他にもう一つ弁当を作ります。普段お世話になっている誰かのために作る弁当です。



プレゼントの相手はお父さんお母さん、おじいさんおばあさんで、家族のためにお弁当をつくっていたようです。食べたいおかずを事前にアンケートをとって聞いたり、プレゼント相手の好きな食材や味付けを考えてたりしてお弁当を作っていました。



5年生は1年間で4回の、6年生は2年間で8回のお弁当作りに挑戦しましたが、「最初は難しかったけど、今では一人で作れるようになった」「色どりや味付けを工夫してメニューを考えるようになった」「お弁当を作る家族の大変さがよくわかった」などの感想がありました。

「弁当の日」のねらいにしている「食への関心」「やり遂げたことへの達成感」「家族への感謝」などの気持ちは、今年もきちんと体感することができ、自己肯定感の育成にも大きく影響を与えたと思います。「ただ料理を作る」だけでなく、自分の成長や周囲への思いやりの心も育てることができ、今年で10年目を迎える取組にも大きな成果があったと思います。

6年生を送る会に向けて（1）

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月21日 08:00) | [Permalink](#)

2月25日（金）は「6年生を送る会」です。これまで5年生が中心になり、3・4年生も協力しながら本番に向けて準備を進めてきました。5年生は来年亀嵩小のリーダーとして活躍が期待される学年です。しっかり計画を立て、準備を進めてきました。



2月に入ってからは、会場で動きを確かめたり、担当別にシナリオや道具を準備したりなど、本番を見据えた活動になってきました。

「亀嵩・高田の幸福論」テレビ取材を受けます

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月18日 08:00) | [Permalink](#)

12月に行った6年生の「亀嵩・高田の幸福論」の学習が「ジョーホー奥出雲」の取材を受け、ケーブルテレビで放映されることになりました。この学習の成果は、本来であれば2月6日の「奥出雲町の地域づくりアクション発表会」で、町内の代表の方の前で発表することになっていましたが、新型コロナウイルスの影響でこの会が中止となり、かわりにテレビ放映で町内の皆様にお知らせすることになりました。



2月16日には、その準備として、亀嵩公民館長さんに来ていただき、発表の打ち合わせをしました。館長さんからもアドバイスをいただき、収録日（2月21日）にはいい発表ができると思います。放映日などが決まったらお知らせします。

※12月の校内での発表の様子はこちらから→ [5・6年生「亀嵩・高田の幸福論」 - かめっ子BLOG \(okuizumo.ne.jp\)](#)

冷え込んだ朝

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月17日 08:00) | [Permalink](#)

今週は「雪」のマークが出ており、朝も冷え込んでいます。歩道も凍結していて、子ども達の登校が少し心配です。



しかし、地域の方が融雪剤をまいてくださったり、バスの降車を見守ってくださったりするおかげで安全に登校ができています。地域の皆さんに感謝することがたくさんありますね。

感染対策をあらためて確認しました

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月16日 08:00) | [Permalink](#)

しばらくアップロードをしていませんでした。

コロナウイルスの感染状況について、各学級でもう一度みんなが気をつけて取り組むことを確認しました。

基本を大切にしよう！

手洗い(ハンカチ)・消毒・うがい・マスク・換気

元気な体と心をつくろう！

【睡眠を大切にしよう】【ご飯をしっかりと食べよう】

【元気に運動をしよう】【あいさつを大切にしよう】

【本をたくさん読もう】【友達を大切にしよう】

一人一人がもう一度、気をつけてみよう！

【給食】

- ・給食を食べている時、おしゃべりはしません。
- ・給食当番の人も準備や盛り付けの時に、おしゃべりはしません。
- ・給食を運ぶときも、おしゃべりはしません。

【そうじ】

- ・そうじをしているときも、おしゃべりはしません。
- ・みんなで一生懸命そうじをします。

【検温】

【バス】

- ・毎朝、検温票を提出します。
- ・間をあけて静かに座ります。

基本的なことの繰り返しになりますが、衛生面に気をつけるだけでなく、睡眠や食事などの生活習慣も良くしていき、元気な体と心をつくることを大切にしていきたいと思います。

節分を過ぎ立春を迎えました

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月7日 08:00) | [Permalink](#)

先週は2/3が「節分」、2/4が「立春」でした。「節分」は季節の変わり目にあたり、豆まきをされたご家庭もあるのではないのでしょうか。この日の給食は豆ごはんやイワシの竜田揚げなどができました。最近はお巻子を食べる習慣もありますね。「立春」は二十四節気の一つで、春の始まりとされる日です。



2月に入ってもよく雪が降りますが、午後には溶けていることも多く、これからはあまり積もらないのかもしれませんが、土日にまた雪が降りましたが、校庭の桜の枝のつぼみは雪の下で少しずつ大きくなってきています。まだ寒い日が続きますが、春の足音が少しずつ近づいているのを感じます。

後期学校訪問～教育委員会の皆さん・地域の皆さんへの授業公開

～

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月4日 08:00) | [Permalink](#)

2/3（木）の2校時に、奥出雲町教育委員会の皆さんや地域の関係者の方々に、亀嵩小学校全学年の授業の様子をみてもらいました。





1年生国語「子どもをまもるどうぶつたち」、2年生算数「長い長さをはかってあらわそう」、あおぞら2組「たし算とひき算」、3・4年生学級活動「ボクの座席はどこ？（グループワークトレーニング）」、5年生算数「関係に注目して」6年生算数「変わり方を調べよう」をそれぞれ公開しました。特に5・6年生はブックPCを使ったリモート授業を見てもらいました。リモート授業は1/18のBlogでも紹介したように[リモート授業に挑戦 - かめっ子BLOG \(okuizumo.ne.jp\)](https://okuizumo.ne.jp)。「担任の先生が自宅にいる」という設定で算数の学年別指導（PC上でのわたりの指導）でした。

どの学級も落ち着いた態度でしっかりと学習に取り組むことができました。これが本校の伝統的な風土で、特長のひとつです。また、学習リーダーを中心にして自分たちで学習を進めていくスタイル（かめっ子スタンダード学習）も「複式学級での学年別指導（わたりの指導）」をめざして毎日の授業を取り組んでいます。この日は2年生が次年度3年生になった時の学習をイメージして、学習リーダーの進行で算数の学習に取り組みました。5・6年生のリモート授業は、このような学習リーダーのもとで進める「複式学級での学年別指導」を日々行っていることが根底にあるからこそ成立していると考えます。



授業の後で、教育委員会の方や地域の代表の方といっしょに、この日の授業や普段の学校経営について意見交換をしました。

「普段から学校と地域が連携できている」「地域の活動に子ども達がたくさん参加してくれてありがたい」「授業では先生の丁寧な工夫や、やさしい言葉がけがきちんとされている」「学校の様子がよく発信されている」「高学年は自信をもって学校生活を送れている」など、良い評価の言葉をたくさんいただきました。

地域との連携、学習にきちんと取り組む態度、教員のきめ細かい指導などは、本校の特色であり強みでもあります。現在の取組をより充実させ、さらに前進する工夫を重ねたいと思います。

5・6年生「仕事の学習」(2)

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月3日 08:00) | [Permalink](#)

先週から5・6年生が取り組んでいる「仕事の学習」で、1月31日(月)は奥出雲町八川で友塚畳店を営まれる友塚昭二さんに来ていただきました。



友塚さんからは、畳職人の道に入った思いや畳づくりにかける思いなどを語っていただきました。畳の原料になるい草の栽培についても詳しく教えていただきました。また、新しい取組として「畳カフェ」に取り組んでいることや、畳のことを多くの人に知ってほしい気持ちなども話していただきました。

2/7は3回目として、地元で蕎麦屋を経営されている「亀嵩そば」のご店主さんに来ていただきます。

※「仕事の学習 1回目(山形祐貴さん)」の様子はこちらから→[5・6年生「仕事の学習」\(1\) - かめっ子BLOG \(okuizumo.ne.jp\)](#)

ダンス教室2

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月2日 08:00) | [Permalink](#)

1月28日(金)は、山本ユミ先生によるダンス教室の2回目をしました。前週までのダンスの続きの動きを覚えてもらい、班別の発表のために練習をしました。

※1回目の様子はこちらから→[ダンス教室1 - かめっ子BLOG \(okuizumo.ne.jp\)](#)



班別の発表では、みんなが難しい動きやステップに果敢に挑戦しました。1年生も周りの動きにあわせて楽しそうにダンスをしていました。

コロナウイルス感染の状況は厳しいものがありますが、山本先生やダンスとの出会いの場は、子どもたちの成長にとって意味のあることだと考えます。子ども達にとっての1日1日はとても貴重なものであり、今ここでしか学べないことや、今この人との出会いで得られる感情を大切にしていけることが必要だと思います。感染対策をとりながら「学びの場を大切にする」気持ちで、前向きに教育活動を行っていきたいと思います。

学習公開日

奥出雲町立亀嵩小学校

(2022年2月1日 08:00) | [Permalink](#)

1月27日(木)は今年度最後の授業公開日でした。どの学級も「人権・同和教育」に視点を当てた授業を行いました。



1年生は『二わのことり』のお話を読んで、友達のことを考えて行動することや、思いやりの心について考えました。

2年生は好きなものがたくさんある『ぼく』のお話を読んで、自分自身が自分のことを大切にすることを考えました。

3・4年生はグループで課題を解決するゲーム（グループワークトレーニング）をしました。自分たちのコミュニケーションを振り返り、人間関係を築くのに必要なスキルを考えました。

5・6年生は「多様な性」について考えました。「ちがいや良さを認め合う」という少し難しいテーマについて意見を交わしました。



公開授業後はP T Aの研修として島根県人権啓発推進センター啓発指導講師の藤原尚幸先生に「差別・偏見につながる身近な問題」についてお話を聞きました。「日常生活の中の人権問題（女性の人権）」と「コロナ差別」の2点について保護者の研修を深めました。

この日から島根県全域が「まん延防止等重点措置」の適用となりましたが、感染対策の徹底や学校・地域の状況から、学習公開とP T A研修を予定通り実施しました。

« [2022年1月](#) | [メインページ](#) | [アーカイブ](#) | [2022年3月](#) »

カレンダー



「Adobe Flash Player」のサポートは終了しました



「Adobe Flash Player」のサポートは終了しました

最近の記事

- [6年生を送る会をしました](#)
- [「亀嵩・高田の幸福論」テレビ取材](#)
- [6年生を送る会に向けて（2）](#)
- [弁当の日「プレゼント弁当」](#)
- [6年生を送る会に向けて（1）](#)
- [「亀嵩・高田の幸福論」テレビ取材を受けます](#)
- [冷え込んだ朝](#)
- [感染対策をあらためて確認しました](#)
- [節分を過ぎ立春を迎えました](#)
- [後期学校訪問～教育委員会の皆さん・地域の皆さんへの授業公開～](#)

カテゴリ

月別 [アーカイブ](#)

- [2022年3月 \(18\)](#)
- [2022年2月 \(13\)](#)
- [2022年1月 \(15\)](#)
- [2021年12月 \(20\)](#)
- [2021年11月 \(21\)](#)
- [2021年10月 \(23\)](#)
- [2021年9月 \(20\)](#)
- [2021年8月 \(3\)](#)
- [2021年7月 \(14\)](#)
- [2021年6月 \(22\)](#)
- [2021年5月 \(19\)](#)
- [2021年4月 \(16\)](#)
- [2021年3月 \(18\)](#)
- [2021年2月 \(19\)](#)
- [2021年1月 \(16\)](#)
- [2020年12月 \(19\)](#)
- [2020年11月 \(21\)](#)
- [2020年10月 \(27\)](#)
- [2020年9月 \(26\)](#)

- [2020年8月 \(5\)](#)
- [2020年7月 \(21\)](#)
- [2020年6月 \(22\)](#)
- [2020年5月 \(15\)](#)
- [2020年4月 \(8\)](#)
- [2020年3月 \(5\)](#)
- [2020年2月 \(22\)](#)
- [2020年1月 \(17\)](#)
- [2019年12月 \(19\)](#)
- [2019年11月 \(21\)](#)
- [2019年10月 \(20\)](#)
- [2019年9月 \(23\)](#)
- [2019年8月 \(3\)](#)
- [2019年7月 \(15\)](#)
- [2019年6月 \(19\)](#)
- [2019年5月 \(20\)](#)
- [2019年4月 \(7\)](#)

Copyright かめっ子B L O G.2022